Interessengemeinschaft der Lahrer Turn- und Sportvereine



Stellungnahme der IG-Sport zum Sportentwicklungskonzept

Die Sportlandschaft in Lahr befindet sich vor dem Hintergrund

- der Veränderungen im Bildungssystem,
- dem demographischen und gesellschaftlichen Wandel,
- der veränderten Sportbedarfen und
- den finanziellen Ressourcen der Kommune

in einem permanenten Veränderungsprozess.

Damit steht der Lahrer Sport qualitativ und quantitativ vor neuen sachlichen und personellen Herausforderungen, wobei das vorliegende Sportentwicklungskonzept der Verwaltung, nach Auffassung der IG-Sport angemessenen Antworten auf die Anforderungen einer zukunftsweisende Entwicklung der Infrastruktur und situativen Bereitstellung von Ressourcen der "Sport-Stadt Lahr" gibt.

Insoweit werden die konzeptionellen Überlegungen und Planungen im vollen Umfang begrüßt. Die IG-Sport freut sich, in diesem Prozess aktiv mitwirken zu können.

Auf folgende Punkte möchten wir näher eingehen:

Sportstättenplanung

Auch die IG-Sport sieht in Lahr im Bereich der Freisportanlagen drei Sportzentren, nachdem es mit der Landesgartenschau gelingt, mit den neuen Hallen und Sportplätzen im Lahrer Westen optimale Möglichkeiten besonders für den Vereinssport zu schaffen. Daher ist es konsequent auch die Sportzentren Klostermatte und Dammenmühle hinsichtlich dem vorhandenen Sanierungs/- und Entwicklungsbedarf im Blick zu halten. Gerade im Sportzentrum Dammenmühle gibt es im Bereich der Verkehrsinfrastruktur und dem baulichen Zustand der Sportanlagen teilweise erheblicher Handlungsbedarf. Die angedachte Neuordnung der Sportflächen ist nach Einschätzung der IG-Sport eine zwingende Voraussetzung für die sportliche Weiterentwicklung der ansässigen Vereine.

Sportförderung

Die IG-Sport sieht auch im Lahrer Sport ein großes Potenzial den Leistungssport stärker zu etablieren. Die IG-Sport hat sich bereits seit ihrer Gründung traditionell für die Förderung des Leistungssport in Lahr eingesetzt. Die vorhandenen Sportstätten bilden eine solide Grundlage hierfür. Zusätzlich bedarf es weiterer finanzieller Unterstützung und Anreize für die Vereine und Athleten.

Veranstaltungen

Die künftig angedachten Sportveranstaltungen bieten auch für die Mitgliedsvereine der IG-Sport zahlreiche Mitwirkungsmöglichkeiten und Gelegenheiten die eigene Sportart Öffentlichkeitswirksam vorzustellen. Gerne ist die IG-Sport bereit, im Bereich der Ehrungen erfolgreicher Sportlerinnen und Sportler neue Akzente zu setzen.

• Stärkung der Selbstverwaltung des Sportes

Die Einrichtung eines eigenständigen Sportausschusses wird von der IG-Sport befürwortet. Die IG-Sport sieht in einem Sportausschuss ein Gremium, das strategische Entscheidungen z.B. in den Bereichen Sportstättenentwicklung und Sportförderung trifft und größere Investitionen der Stadt und der Vereine auf den Weg bringt. Die IG-Sport kann auch eigene Initiativen oder Ideen und Vorschläge von Vereinen über den Sportausschuss sportpolitisch einbringen, was auch eine Stärkung der Mitgliedsvereine darstellt.

Die IG-Sport sieht auch künftig ihren Aufgabenschwerpunkt im Rahmen des durch den Gemeinderates zugewiesenen Sportförderbudgets eigenständig auf der Grundlage der bestehenden IG-Richtlinien laufende Zuschüsse an die Mitgliedsvereine zu gewähren.

Personelle Voraussetzungen

Zur Unterstützung der Vereinsarbeit insbesondere zur Stärkung des Ehrenamtes in den Vorstandschaften und den Sportbetrieb durch die Übungsleiter/innen bedarf es bei der Verwaltung zusätzlicher personeller Ressourcen. Mit der vorgeschlagenen Einrichtung einer "Servicestelle" für den Lahrer Sport, die die Sportstättenentwicklung und die Sportförderung voran bringt und gleichzeitig qualifizierte Ansprech- und Beratungsstelle für die Lahrer Turn/- und Sportvereine darstellt, können die Zielsetzung des Sportkonzepts der Verwaltung schrittweise umgesetzt werden.

Abschließend würde die IG-Sport es sehr begrüßen, wenn der Gemeinderat der Stadt Lahr den zukunftsweisenden Überlegungen und Vorschlägen des Sportentwicklungskonzepts zustimmt und somit die Lahrer Turn/-und Sportvereine bei der Bewältigung der anstehenden neuen Herausforderungen aktiv unterstützt.

Lahr, 23.09.2018

Regina Ducksch

Bernd Burzlaff

1. Vorsitzender IG-Sport

2. Vorsitzende IG-Sport